



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN participa en lección inaugural 2024 de la UNP

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R. realizó la exposición “El Modelo Económico y la Recuperación de la Economía de Nicaragua, en un Entorno de Riesgos y Desafíos Mundiales”, el 26 de abril de 2024, en ocasión de la Lección Inaugural 2024 de la Universidad Nacional Politécnica (UNP).

El titular del BCN inició su exposición haciendo referencia al modelo económico de Nicaragua indicando que “El modelo económico que durante los últimos años ha venido implementando Nicaragua, está alineado y orientado por el Plan Nacional de Desarrollo Humano (PNDH). Acompañando al PNDH se encuentra el Programa Económico Financiero que tiene como objetivo central la generación de riqueza y reducción de la pobreza como elementos aglutinadores del desarrollo económico y social de la nación. Mediante este programa se procura alcanzar tasas de crecimiento económico sostenido y baja inflación, en un contexto de sostenibilidad de las finanzas públicas, de las cuentas externas y de estabilidad macroeconómica global...”

El Presidente Reyes destacó que en la práctica el modelo económico ha permitido la inserción de la economía nicaragüense en el comercio global, prevaleciendo un modelo con enfoque pro exportador y participativo. Este sesgo exportador “...descansa en el sector agropecuario, que ha llegado a constituirse en uno de los principales motores del desarrollo, por su constancia y resiliencia...”, indicó.

También señaló que las políticas y acciones incorporadas en el PNDH y el Programa Económico Financiero, junto con el enfoque exportador, han potenciado el crecimiento económico de Nicaragua. “Así, en los últimos tres años, el Producto Interno Bruto y el empleo pudieron recuperarse y en 2024 podemos asegurar que la economía ha logrado consolidarse y restablecer su senda de crecimiento económico, que ahora se ubica entre 4.0 y 4.5 por ciento de crecimiento por año, como tendencia de mediano y largo plazo”, expresó.

Adicionalmente, se refirió a las importantes mejoras en las cuentas económicas y financieras del país, haciendo énfasis en la generación de recursos financieros nacionales suficientes para producir un superávit fiscal; la consolidación del ahorro nacional, tanto privado como público, que ha permitido un superávit global en la cuenta

corriente de la balanza de pagos; y la mayor robustez de las cuentas del sistema financiero, con los depósitos y el crédito expandiéndose.

En cuanto a la política monetaria del Banco Central, el Presidente Reyes manifestó que esta ha asegurado la liquidez y el funcionamiento de los sistemas de pagos, que el Banco ha mantenido estable la tasa de referencia monetaria en 7 por ciento y que las reservas internacionales han aumentado hasta alcanzar niveles históricos que casi triplican la base monetaria en circulación. “Lo anterior permitió que pudiéramos adoptar gradualmente una política cambiaria más estable, que nos permitió detener las devaluaciones diarias pre anunciadas y anunciar un tipo de cambio estable para todo el 2024”, expresó.

Finalmente, el titular del BCN se refirió a los riesgos y desafíos, entre estos los conflictos geopolíticos, la dislocación comercial, los problemas en las cadenas de suministros, el proteccionismo que impone trabas a los mercados, una mayor inflación mundial y el cambio climático. “Nicaragua pudo favorecerse positivamente del libre comercio y aún continúa favoreciéndose de su política de apertura de mercados. Pero debemos ser prudentes y estar preparados frente a esta incertidumbre”, acotó.

El evento contó con la presencia de la Doctora Elvira Maritza Andino, Rectora de la UNP, autoridades académicas y de gobierno, docentes, invitados especiales y estudiantes.

Managua, 26 de abril 2024